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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Sólo cincuenta escuelas secundarias cuentan con cámara de seguridad” 
Debido a la limitación presupuestal, hasta la fecha sólo se han comprado y colocado 50 cámaras en igual número de 
secundarias, como parte del Programa “Escuela Segura”. Así lo reconoció la directora de formación media del Instituto de la 
Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), Judith Peña Flores, quien refirió que se tenía programado al menos 
cubrir a los 320 planteles inscritos en esta estrategia. La funcionaria indicó que la Federación liberó para Morelos un 
presupuesto total para este proyecto de 1 millón de pesos, de los cuales 900 mil pesos se destinaron a la compra de 
equipos de video-vigilancia, con el que se espera poder mantener la observación de los centros educativos, al menos en su 
periferia, y de esa forma prevenir y combatir la delincuencia en el entorno escolar. 
La Unión de Morelos, p.16, (Tlaulli Preciado). 
 
“Convoca Semarnat a concurso infantil sobre cambio climático” 
En el marco de la celebración del Día Mundial del Medio Ambiente y para promover la participación de niños y niñas en 
temas ambientales, particularmente el cambio climático, la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), 
a través del Centro de Educación y Capacitación para el Desarrollo Sustentable (Cecadesu), lanzó la convocatoria del 
Concurso “Fans del Planeta”, dirigido a pequeños de entre 8 y 12 años que deseen apoyar ideas creativas sobre cómo 
mejorar nuestro planeta. 
La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera). 
 
“Inicia Foro Emiliano Zapata, 90 años de su muerte, en Hacienda de Cocoyoc” 
Con la presencia de destacados investigadores en el tema del zapatismo, hoy inicia el Foro Emiliano Zapata, 90 años de su 
muerte, que se llevará a cabo hasta el próximo 24 de abril en la Hacienda de Cocoyoc, Organizado por el Instituto Nacional 
de Estudios Históricos de la Revolución en México (INEHRM) y la Comisión Nacional para el Bicentenario de la 
Independencia y el Centenario de la Revolución. Este encuentro abrirá sus actividades con la conferencia magistral 
impartida por Salvador Rueda Smithers, investigador del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), a partir de las 
18 horas.  De acuerdo con el programa, habrá tres sesiones de trabajo los días jueves 23 y viernes 24, con la participación 
de reconocidos especialistas, investigadores y estudiosos del zapatismo a nivel nacional y estatal. En la cuarta sesión, el 
viernes por la tarde, se presentará el libro Zapatismo: origen e historia, publicado por el INEHRM. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Jorge Sifuentes). 
 

Nacional: 
 
“El Sol, en inédito remanso que obliga a crear nuevos modelos de predicción” 
En el primer trimestre de este año la actividad solar disminuyó y presentó su más baja dinámica de una década, lo cual se 
debe a la nula formación de protuberancias conocidas como manchas solares, informó Juan Antonio Juárez Jiménez, jefe 
de operación del Planetario Luis Enrique Erro del Instituto Politécnico Nacional (IPN). Este hecho ocurre en la fase final del 
ciclo solar actual, cuya duración es de 11 años, lo cual constituye un suceso inesperado para la comunidad científica 
internacional, expresó el especialista. Lo anterior no significa una disminución de la energía que produce el Sol 
normalmente, por lo que no se prevén efectos perniciosos para la vida en la Tierra. Sencillamente es un proceso de reflujo 
en los acontecimientos cotidianos de ese astro, aclaró el astrónomo. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Redacción). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Morelos, entre los estados con mayor número de incendios” 
Entre el 1 de enero y el 20 de abril de este año se han registrado 150 incendios forestales en 13 municipios de Morelos, que 
han afectado una superficie de 542.61 hectáreas, informó la Coordinación Estatal de Incendios de la Comisión Nacional 
Forestal (Conafor). De las hectáreas afectadas el 95 por ciento corresponde a áreas de pastizales, arbustos  y matorrales y 
el 5 por ciento restante a zonas arboladas con un índice de afectación de 3.62 hectáreas por incendio. 
La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera). 
  



“Se encuentra fuera de control el incendio en tiradero a cielo abierto de Yautepec” 
Desde las tres de la tarde del lunes, el tiradero a cielo abierto de Yautepec arde en llamas. El incendio comenzó en la parte 
norte pero las condiciones climáticas adversas, provocaron que el fuego se extendiera sin control. Las dos y media 
hectáreas de extensión que reciben en promedio 10 toneladas diarias de basura, están, por lo pronto, cerradas hasta nuevo 
aviso. Así lo confirmó el jefe operativo de la Dirección de Protección Civil estatal, Catalino Urióstegui, quien precisó que 
debido a esto el área homóloga del municipio analiza una alternativa para que se depositen los desechos mientras se 
controla la conflagración. Por su parte, Octavio Rojas Montaño, director de Protección Civil de Yautepec, informó que para 
controlar el incendio en este basurero se requerirá de equipo especial que deberá contratar el gobierno local. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Kathia Jasso) y La Unión de Cuautla, p.7 y 39, (La Unión de 
Cuautla y Carlos Quintero). 
 
“Registra Temixco 13 casos de dengue” 
María Aurora Amezcua Ramírez, directora de Salud de Temixco, informó que se tienen registrados 13 casos de dengue en 
el municipio; reconoció que la dependencia municipal no cuenta con el equipo necesario para realizar labores de 
descacharrización en todas las colonias. De los 13 casos de dengue, 3 son de tipo hemorrágico, y 10, clásicos, detalló la 
funcionaria. Explicó que actualmente sólo cuentan con dos camiones para transportar los objetos que son desechados por 
los habitantes, los cuales, de permanecer en los patios o en el interior de las viviendas, podrían favorecer la proliferación del 
mosco transmisor del dengue.  
Diario de Morelos, p.8, (Jessica Morales). 
 
“Detectan casos de tuberculosis en ganado” 
Como parte de las acciones tendientes a evitar la venta de carne contaminada en los mercados del municipio de Cuautla, la 
Dirección Municipal de Salud lleva a cabo la Campaña Permanente para la Detección de la Tuberculosis y Brucelosis 
Bovina, la cual ha permitido mantener bajo control la introducción de ganado destinado al consumo humano. As’ lo dio a 
conocer el doctor Andrés López Carrillo, titular de ese departamento, quien destacó que así lo demuestran los estudios 
realizados en coordinación con la Dirección de Desarrollo Agropecuario, que arrojan que de mil pruebas realizadas a los 
diferentes hatos ganaderos del municipio, pero tres animales resultaron positivos en tuberculosis, lo que se considera 
tolerable. 
La Unión de Morelos, p.7, (La Unión de Cuautla). 

 
Nacional: 
 
“Cinco muertos en el DF por la influenza” 
El pasado fin de semana murieron en el Distrito Federal cinco personas de entre 25 y 45 años a causa de neumonía 
asociada a influenza invernal, con lo que el número de decesos se elevó a nueve durante este año y en este grupo de edad. 
El fenómeno inédito en el país mantiene a las autoridades sanitarias en alerta sobre el origen del problema que 
tradicionalmente afecta con severidad a niños y adultos mayores. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz). 
 
“Inicia en Chiapas la primera cumbre mesoamericana de salud” 
Del 22 al 24 de abril se realizará en Chiapas la primera Cumbre ministerial mesoamericana de enfermedades transmitidas 
por vectores y enfermedades de rezago. El objetivo es generar oportunidades y mejores condiciones en la materia para 
beneficio de la población de México, Belice, Colombia, Costa Rica, Guatemala, Honduras, El Salvador, Nicaragua, Panamá 
y República Dominicana. Chiapas será sede por primera ocasión de este magno evento que contará con la participación de 
150 expertos en vectores y enfermedades de rezago, provenientes de 10 países mesoamericanos, quienes analizarán y 
desarrollarán mecanismos de colaboración para prevenir y erradicar el dengue, tracoma, chagas, oncocercosis, paludismo y 
leishmaniasis. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Sin firma). 
 

ECONOMÍA: 
 
Nacional: 
 
“Segundo día de pérdidas en la BMV” 
El índice de precios y cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) dio una voltereta ayer al finalizar la sesión, 
donde alcanzó ganancias de hasta 2.5 por ciento pero cayó a las 14:15 horas, para cerrar con una pérdida de 1.72 por 
ciento respecto a la víspera. El principal indicador bursátil terminó en 21 mil 216.94 puntos. La de ayer fue la segunda baja 
consecutiva de la bolsa local. El extraño movimiento del índice bursátil local, a contracorriente del Dow Jones de la bolsa de 
Nueva York que ayer cerró con ganancia de 1.63 por ciento, se debió a severos descensos en la cotización de acciones de 
corporativos estelares de la BMV, como las A1 del Grupo Carso, que se abarataron 7.17 por ciento; las A1 de Telecom, con 
una caída de 6.73 por ciento; las A de Bimbo, con baja de 6.36 y las C del Grupo Modelo, con descenso anual de 14 por 
ciento en sus utilidades netas al primer trimestre de 2009. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Juan Antonio Zúñiga). 



 
“Bajan reservas del BdeM 7 mil 531 mdd” 
La disminución en las reservas internacionales no para y al cierre de la semana pasada registraron su quinto descenso 
consecutivo debido a la venta de divisas en el mercado cambiario, por lo que ya se encuentran 7 mil 531 millones de dólares 
por abajo del cierre de 2008. Tan sólo en la última semana, las reservas disminuyeron 74 millones de dólares, para ubicarse 
en 77 mil 910 millones de dólares, cifra inferior a los 85 mil 441 millones reportados al cierre del año pasado. Según el 
Banco de México, las reservas, aunadas a la línea de crédito del Fondo Monetario Internacional (FMI) y la swap con la 
Reserva Federal de Estados Unidos, constituyen el blindaje financiero para hacer frente a una posible profundización de la 
crisis mundial. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notimex). 
 
“Subastó el BdeM 3,221 mdd de la Fed entre una decena de bancos comerciales” 
El Banco de México (BdeM) subastó este martes entre una decena de bancos comerciales 3 mil 221 millones de dólares 
provenientes de la Reserva Federal de Estados Unidos. El organismo aseguró que observa una menor dificultad para que 
empresas privadas obtengan financiamiento en divisas para pagar sus deudas. La colocación de las divisas en el mercado 
financiero y la aseveración del banco central sobre una menor presión para que empresas obtengan liquidez en moneda 
extranjera, provocaron una apreciación en el valor del peso. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto González Amador). 
 
“Caen indicadores operativos de Pemex; la producción de crudo bajó 7.78%” 
Como nunca antes, los principales indicadores operativos de Petróleos Mexicanos (Pemex) cayeron durante el primer 
trimestre de 2009, al obtener una producción total de "hidrocarburos líquidos" 6.8 por ciento menor a la alcanzada en el 
mismo periodo del año pasado. Sólo de crudo, la producción retrocedió 7.78 por ciento. Las exportaciones de crudo en los 
primeros tres meses retrocedieron 14.5 por ciento, y el ingreso por las ventas en el exterior es 30 por ciento más bajo, 
incluso si se toma en cuenta la garantía de precio de 70 dólares asegurado por el gobierno para este año. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Cardoso). 
  
“En enero se perdieron más de 25 mil empleos formales” 
El Distrito Federal es una de las entidades más afectadas por la crisis, pues concentra las actividades económicas del país, 
tanto en la industria manufacturera como en los servicios, al registrar en enero una caída de 25 mil 806 empleos formales, 
dio a conocer la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), y estimó que el crecimiento local de este rubro durante 2009 
será negativo en 2.1 por ciento. Al respecto, el secretario de Salud, Armando Ahued, comentó que el desempleo provocará 
que la demanda de personas que requieran de los servicios médicos proporcionados por el Gobierno del Distrito Federal se 
incremente en por lo menos 20 por ciento, ya que dejarán de contar con IMSS o ISSSTE. 
La Jornada, www.jonada.unam.mx, (Laura Gómez y Gabriela Romero). 
 

Internacional: 
 
“Aprobó el BM préstamo a México por 10 mdd para mejorar procesos en aduanas” 
El Banco Mundial (BM) aprobó ayer un préstamo al gobierno de México por 10 millones de dólares para mejorar la eficiencia 
en los procesos de la Administración General de Aduanas (AGA), lo que a su vez optimizará la competitividad del país y 
facilitará el comercio con socios extranjeros. Además brindará asistencia técnica al proyecto Fortalecimiento Institucional de 
Aduanas, que busca simplificar y fortalecer el proceso de declaraciones de importaciones y exportaciones; disminuir el 
tiempo de procesos de liberación de mercancías y elevar la buena percepción de los usuarios con relación a los servicios de 
la AGA. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notimex). 
 
“FMI: deben bancos 4.1 billones de dólares” 
Las amortizaciones globales de deudas tóxicas entre los bancos y las instituciones financieras de Estados Unidos, Europa y 
Japón podrían ascender a 4.1 billones de dólares, dijo el martes el Fondo Monetario Internacional (FMI). El FMI, en su 
Reporte de Estabilidad Financiera Global dijo que las instituciones estadounidenses se encontraban a medio camino en 
materia de amortizaciones, mientras que sus similares de la zona euro están rezagadas. Es la primera vez que este informe 
incluye estimaciones de pérdidas crediticias sobre la deuda originada en Japón y Europa desde el inicio de la crisis 
financiera mundial en 2007. Los bancos de todo el mundo hasta ahora han recaudado unos 900 mil millones de dólares en 
capitales, alrededor de la mitad de esa suma por medio de rescates gubernamentales. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 
 
“Cinco mil 500 mdd para Chrysler y General Motors” 
El gobierno de Estados Unidos otorgará hasta 5 mil 500 millones de dólares a las automotrices Chrysler y General Motors 
Corp, según reveló este martes un reporte independiente de supervisión del fondo de rescate provisto por el Departamento 
del Tesoro. El gobierno de Barack Obama pondrá unos 500 millones de dólares a disposición de Chrysler hasta fines de 
abril, mientras la compañía busca sellar una alianza comercial con Fiat que le permita sobrevivir. Además, las autoridades 
proveerán hasta 5 mil millones de dólares a General Motors hasta mayo para ayudar a que se reestructure fuera de la corte 
de bancarrota. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters, Afp y Dpa). 



 
“Descendió 22.8% la producción mundial de acero en enero-marzo” 
La producción mundial de acero crudo cayó 22.8 por ciento en los primeros tres meses del año, a 264 millones de 
toneladas, porque la recesión global ha erosionado la demanda y forzado recortes en las operaciones de las siderúrgicas. 
En marzo la producción de acero crudo se redujo 23.5 por ciento frente al mismo mes del año previo, a 92 millones de 
toneladas, de acuerdo con cifras de la Asociación Mundial del Acero, cuyos miembros representan cerca de 85 por ciento de 
la producción acerera mundial. La cifra de marzo apunta a que se produjeron cerca de 2.96 millones de toneladas de acero 
por día, por debajo de los 3 millones de toneladas de febrero. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 
 
“Ponen en venta órganos por Internet en España” 
La crisis económica que afecta a España empuja a decenas de personas "desesperadas", entre las que figuran 
latinoamericanos, a poner en venta sus órganos en Internet, según la asociación de consumidores Facua, que denunció 
este martes esta práctica prohibida en un comunicado. Esta organización ha alertado a las autoridades españolas tras haber 
detectado "31 anuncios de venta de órganos en internet". "Se trata de anuncios realizados a través de 13 páginas web por 
ciudadanos residentes en España", la mayoría españoles y también inmigrantes latinoamericanos, precisó Facua. "Son 
ofertas de venta de riñones, pulmones y médula realizadas por personas que indican estar atravesando graves problemas 
económicos y piden cantidades que oscilan entre 15 mil y 1 millón de euros", añadió la asociación de defensa de los 
consumidores. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“‘Superficial’, el debate sobre legalización de la mariguana” 
El gobernador Marco Antonio Adame Castillo rechazó, por superficial y oportunista, el debate sobre la legalización de la 
marihuana que tiene lugar en la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, y advirtió que en el caso de Morelos "la 
nota es que no se legaliza la mota". Adame dijo que en vez de realizar debates "anticlimáticos, los legisladores federales 
deben ocuparse de la aprobación de las reformas contra el narco menudeo, a fin de darle al Estado armas para el combate 
de este flagelo. La posición del gobernador Adame se fijó durante su participación en el evento denominado Seguimiento a 
la Operación de la Red de Tratamiento de Problemas de Adicción, que encabezó la presidenta del Voluntaria Nacional del 
Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), Margarita Zavala de Calderón, en la colonia Patios de la Estación en 
Cuernavaca. 
El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Martín Sánchez); Diario de Morelos, p.3, (Adriana Monje); 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Miguel Ángel García) y La Unión de Morelos, p.3 y 10,  (Tlaulli 
Preciado). 
 
“Desactivada la huelga en Nissan” 
En un acto de madurez el Sindicato General de Trabajadores de la empresa Nissan planta Civac, aceptó el bono de 5 mil 
pesos que les ofreció la compañía en sustitución de un incremento salarial para este año, con lo cual quedó desactivada la 
huelga que estaba programa para las cero horas del próximo viernes. Asimismo, la empresa y el sindicato sostendrán hoy 
una reunión, en la que el único tema que se abordará será el posible despido de 368 trabajadores. “Aceptamos un bono de 
5 mil pesos en lugar de que nos dieran aumento, y la firma de un convenio de salarios de emergencia”, aseveró el líder del 
sindicato Andrés Lozano Rojas, al tiempo de indicar que en dicho convenio se señala que si se da un aumento salarial de 
emergencia les correspondería. “La Comisión Nacional de Salarios Mínimos fijó un incremento salarial para este año, pero si 
se da un segundo aumento éste nos tocaría”, detalló. 
La Unión de Morelos, p.5, (Benjamín Marchán). 
  
“Modifica IFE la coalición parcial Primero México que integran el Verde y el tricolor” 
El Instituto Federal Electoral (IFE), aprobó modificar la coalición parcial Primero México, integrada por los partidos Verde 
(PVEM), y Revolucionario Institucional (PRI), para postular candidatos a diputados por mayoría relativa en 63 distritos. La 
medida le pone fin a la candidatura común en torno a la diputación federal por el primer distrito en Cuernavaca. Ahora, 
Francisco Moreno Merino contenderá sólo bajo las siglas del tricolor. Mientras que el Verde habrá de postular a una nueva 
opción electoral. Fue a petición de la dirigencia nacional del PVEM, que el Distrito 1 de Cuernavaca, se permutó por el 
Distrito 2, en Progreso, Yucatán. El IFE instruyó al secretario ejecutivo a informar a las direcciones ejecutivas, a la Unidad 
de Fiscalización de los Recursos de los Partidos Políticos, así como a las Unidades Técnicas el acuerdo, que también se 
notificará a los Consejos Locales y Distritales del instituto. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Dulce Maya). 
 



“Abogados penalistas denuncian un supuesto abuso de militares” 
El presidente de la Asociación de Abogados Penalistas, Cipriano Sotelo Salgado, presentó una denuncia ante la 
Procuraduría General de la República (PGR) contra un centenar de militares que la semana pasada allanaron una vivienda 
en el municipio de Jiutepec, de donde se robaron 100 mil pesos. A decir del abogado que ayer por la tarde reunía los 
elementos probatorios para sustentar las acusaciones contra los elementos de las fuerzas castrenses, la madrugada del 
pasado 15 de abril allanaron el domicilio marcado con el número 43 de la calle Vicente Guerrero en Tejalpa, donde 
presuntamente había una persona secuestrada. Sin embargo, y al comprobar la falsedad de la denuncia anónima, los 
militares extrajeron de la casa 100 mil pesos, además de que sin cargos pusieron a disposición de la procuraduría a los 
dueños de la casa, quienes denunciaron mal trato por parte de los integrantes de la milicia. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Elizabeth Cuevas). 
 
“Estalla pugna en Hospital Parres por paro de los trabajadores de limpieza” 
La Secretaría de Salud contrató, de manera urgente, a trabajadores para que se encarguen de las labores de limpieza en el 
Hospital General José G. Parres, ya que la pugna de particulares por ostentar la concesión del servicio provocó un paro de 
labores desde este lunes. María Luisa Gontes Ballesteros, directora de los Servicios de Salud de Morelos (SSM), informó 
que la seguridad e higiene en el nosocomio está garantizada y señaló que la empresa encargada de estas labores ha 
incumplido con las indicaciones que la dependencia ha impuesto para adjudicarle los servicios de los hospitales públicos de 
la entidad. La funcionaria indicó que la empresa no ha acatado las especificaciones que marca la ley. Sin embargo, aclaró 
que no se le cancelará la concesión, debido a que se trata de un proceso normativo oficial que debe cumplirse para evitar 
una posible demanda. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Kathia Jasso). 
 
“Reconocen que hay adicciones en los penales” 
A pesar de que autoridades como la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos han pedido que en el penal de 
Atlacholoaya se ponga orden y se evite que continúe el llamado autogobierno, para que con ello disminuya el tráfico y 
consumo de estupefacientes, ayer la subsecretaria de Readaptación Social, Sara Olivia Parra Téllez, reconoció que es alto 
el índice de adicciones de cualquier tipo de droga en los internos tanto del Centro de Reinserción Social como en cárceles 
distritales. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Raúl Morales) y La Unión de Morelos, p.4, (Jorge Alberto 
Sánchez). 
 
“Rechazo popular a prohibición a realizar labores en las calles” 
Integrantes del colectivo Pensar en Voz Alta -Servicio de Paz y Justicia (Serpaj-Morelos) y otras organizaciones exigieron 
ayer en rueda de prensa al ayuntamiento de Cuernavaca la derogación de las modificaciones al artículo 129 del bando de 
Policía y Buen Gobierno, que prohíbe el trabajo en la calle de los limpiaparabrisas, vendedores, y demás trabajadores que 
de manera honrada se ganan el sustento en la vía pública. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Raúl Morales). 
 
“Son entregadas 12 mil 400 despensas” 
Tal y como lo expresó el presidente municipal de Jiutepec, Alejandro Cruz Solano, en su toma de posesión, la política social 
es una prioridad en su administración. Por ello está entregando 12 mil 400 despensas a jefas de familia y personas con 
capacidades diferentes, para dar cumplimiento al Programa de Alimentos implementado por el gobierno municipal desde el 
inicio del trienio. Para dar continuidad al compromiso contraído por la administración con las personas más necesitadas, con 
recursos propios del gobierno de Jiutepec se entregaron 7 mil 800 despensas de alimentos. Dentro del Programa Jefas de 
Familia, se dio cumplimiento a la entrega de 4 mil 500 despensas y en los próximos días se entregarán 2 mil más para cubrir 
hasta abril de este año. En este programa el padrón de beneficiarias alcanzó la meta programada que es de mil mujeres 
este 2009. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (José Luis Garcitapia). 
 
“Municipios evaden aplicar exámenes de confianza a policías” 
El 78 por ciento de los municipios incumplen con sus compromisos establecidos en el Acuerdo Nacional por la Seguridad, la 
Justicia y la Legalidad, al no aplicar los exámenes de control de confianza, ni depurar sus corporaciones policíacas. El 
Acuerdo Nacional, signado el 21 de agosto de 2008 por representantes de los tres poderes del Estado, los tres niveles de 
gobierno y la sociedad civil organizada, fijó los compromisos de los alcaldes de depurar y fortalecer las instituciones de 
seguridad, desarrollar mecanismos de selección y capacitación de los elementos de la policía municipal y de sus propios 
mandos, y sujetar a una evaluación permanente y controles de confianza al personal de la policía municipal. 
La Unión de Morelos, p.11, (Maciel Calvo). 
 



“El director de Ecología demostró el origen de los coyotes que tenía en su poder” 
Gustavo Ortiz Meza, director de Ecología y quien fuera detenido por transportar dos coyotes en peligro de extinción, fue 
liberado y se encuentra laborando de manera cotidiana. Así lo informó el presidente municipal de Cuernavaca, Roque 
González Cerezo, quien explicó que el funcionario municipal es médico veterinario zootecnista de profesión, uno de los 
pocos especialistas en esa área en la entidad –según dijo el edil–, motivo por el cual fue llamado por un particular para que 
atendiera a dos lobos que registraban síntomas de rabia. El funcionario respondió al llamado, acudió por los animales y en 
el transcurso de su recorrido fue interceptado por un retén policiaco implementado por la Secretaría de Seguridad Pública de 
Temixco, y al no probar la procedencia lícita de los animales, Ortiz Mena fue detenido. 
La Unión de Morelos, p.13, (Maria Esther Martínez). 
 

Nacional: 
 
“Propicia Calderón autoritarismo al mutilar planes de prepa: expertos” 
Con la desaparición de las materias de filosofía, impulsada por la reforma del gobierno de Felipe Calderón en el bachillerato, 
México estará en el umbral de un sistema y una sociedad más autoritarios, al cercenar la posibilidad de que un millón 900 
mil estudiantes –a quienes impactará dicha modificación– reflexionen sobre su país de manera crítica y libre. 
Representantes de asociaciones y universidades que agrupan a la comunidad filosófica nacional manifiestan alarma y 
preocupación: la reforma integral de la educación media superior (RIEMS) que entrará en vigor en agosto próximo, al inicio 
del ciclo escolar, desaparece la filosofía. Así, asignaturas como lógica, estética, ética, epistemología o filosofía mexicana ya 
no serán tema de estudio para los jóvenes de entre 16 y 18 años. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés). 
 
“Continuar la alianza educativa, acuerdo de Lujambio y Gordillo” 
En su primer encuentro público oficial, el nuevo titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Alonso Lujambio, y la 
dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo Morales, intercambiaron 
compromisos, deseos de éxito, buena voluntad y hasta se llamaron amigos y colegas, a fin de continuar los trabajos de la 
polémica Alianza con la Calidad de la Educación (ACE). Tal fue el clima de cordialidad que Gordillo se refirió al funcionario 
como maestro Lujambio, a diferencia de cómo lo hacía con su antecesora, Josefina Vázquez Mota, a quien sólo se dirigía 
como la titular de la dependencia, y en ocasiones ni por su nombre. En un acto protocolario en la SEP, la líder sindical indicó 
que la llegada de Lujambio a la dependencia es motivo de esperanza y anhelo para que conjuntamente demuestren con 
hechos, no con palabras, su compromiso para elevar la calidad de la educación. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Emir Olivares).  
 
“Pemex entregó estudio ambiental por saneamiento de ex refinería” 
Integrantes de la Asamblea Popular Ciudadana de Azcapotzalco recibieron ayer por la noche el estudio de impacto 
ambiental que Petróleos Mexicanos (Pemex) elaboró con motivo de los trabajos de remediación que se realizan en las 
instalaciones de la ex refinería 18 de Marzo. Los vecinos indicaron que analizarán el documento y luego harán un 
pronunciamiento al respecto. Esta vez la reunión se realizó en el asta bandera de la colonia Plenitud. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Agustín Salgado). 
  
“Contraloría procesa a 24 servidores públicos por el caso News Divine” 
La Contraloría General del Distrito Federal instrumentó 10 procedimientos administrativos en contra de 24 servidores 
públicos de la delegación Gustavo A. Madero, la procuraduría capitalina y las secretarías de Seguridad Pública y de Salud 
del Distrito Federal, de los cuales nueve han sido desahogados e impuesto sanciones que van desde la suspensión en 
funciones de 60 días hasta la inhabilitación por 20 años, dada su implicación en los sucesos ocurridos en la discoteca News 
Divine. Lo anterior se desprende del informe que presentó ayer el contralor general Ricardo García Sainz durante su 
comparecencia en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), en el que también se establece que las 
amonestaciones no han procedido aún, en virtud de que los presuntos responsables presentaron recursos de nulidad ante el 
Tribunal de lo Contencioso Administrativo del Distrito Federal, que aún se encuentran en curso. 
La Jornada Morelos, www.jornada.unam.mx, (Varios). 
 
“Aprueban ley antiaborto en Quintana Roo” 
Las bancadas de los partidos Revolucionario Institucional y Acción Nacional en el Congreso de Quintana Roo, y el diputado 
del Partido Nueva Alianza (Panal) Alexander Zetina Aguiluz aprobaron este martes una ley antiaborto para la entidad, pese 
al rechazo de organizaciones que pidieron un debate de cara a la sociedad. La Legislatura aprobó por 18 votos contra seis 
la reforma constitucional, que permitió el nacimiento de la Ley de Protección a la Vida, presentada en comisiones por la 
diputada priísta Laura Linn Fernández Piña. Agrupaciones feministas señalaron que la nueva norma es un atentado contra 
los derechos de la mujer. Ahora el artículo 13 de la Constitución estatal estipula: El estado de Quintana Roo reconoce, 
protege y garantiza el derecho a la vida de todo ser humano, al sustentar expresamente que desde el momento de la 
concepción entra bajo la protección de la ley, y se le reputa como sujeto de derechos para todos los efectos legales 
correspondientes hasta su muerte. Salvo las excepciones que establezca la ley. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Javier Chávez). 
 



“Acepta CFE pagar 20% más a los carboneros de Coahuila” 
Productores de carbón de Coahuila concluyeron el paro que mantuvieron durante 19 días, luego que la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) acordó otorgarles un incremento de 20 por ciento en el precio del combustible para sus dos plantas 
carboeléctricas ubicadas en Nava (en el norte del estado), informó Armando Luna Canales, secretario de Gobierno de 
Coahuila. Los productores pretendían que les pagaran el precio internacional de 89 dólares por tonelada, pero sólo subió de 
52.50 a 63. El nuevo contrato de compraventa tendrá vigencia de tres años, tiempo durante el cual la CFE se comprometió a 
comprar al menos 3.3 millones de toneladas de carbón al año. 
La Jornada, www.jormada.unam.mx, (Leopoldo Ramos). 
 

“Entre narcoamenazas, SG y clero arropan al arzobispo de Durango” 
Mientras el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, dijo que no es necesario que el arzobispo de Durango, 
Héctor González Martínez, declare ante el Ministerio Público porque "existen comunicaciones más discretas con la autoridad 
que pueden ser mucho más eficientes para cumplir con la ley", la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) cobijó al 
prelado y justificó sus dichos. "(Cada clérigo) es un profeta y por tanto debe denunciar las injusticias, los atropellos, ésa es 
su misión: defender a las ovejas de los lobos", expresó el obispo de Campeche, Ramón Castro. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Carolina Gómez y Fabiola Martínez). 
 

“Se redujo la edad en que los jóvenes han probado algún tipo de enervante” 
En los seis años recientes, la edad promedio en que adolescentes probaron por primera vez drogas en México se ha 
reducido considerablemente, ya que en 2002 se comenzaba a tener contacto con algún estupefaciente entre los 14 y 16 
años, mientras que para el año pasado se tuvo registro de que menores de entre 10 y 12 años consumieron algún tipo de 
enervante, indican informes de inteligencia gubernamental que utiliza la Procuraduría General de la República (PGR). Según 
estos informes, a los que tuvo acceso La Jornada, la mitad de los 7 mil 230 jóvenes que fueron detenidos por autoridades 
federales durante 2007, acusados de diversos delitos, admitieron consumir algún tipo de droga de manera habitual, mientras 
que mil 179 de ellos estaban bajo el influjo de algún enervante al momento de delinquir. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alfredo Méndez). 
 

“Los ‘golpes’ al crimen han reducido su capacidad de fuego e impunidad: Calderón” 
Con los "golpes" asestados por el gobierno federal se ha reducido la capacidad de fuego, de maniobra y la acción impune 
de la criminalidad, celebró el presidente Felipe Calderón. En defensa de los operativos de seguridad aplicados por su 
administración, resaltó las casi 68 toneladas de cocaína y 4 mil toneladas de mariguana decomisadas por las fuerzas 
federales en este periodo. En otro orden, por primera vez en la historia de la Heroica Escuela Naval Militar hay una 
generación de 21 mujeres cadetes. A ellas y a sus compañeros, el michoacano les hizo ver que hombres y mujeres exponen 
hasta su vida "sin titubeo" para enfrentar al enemigo, que es la delincuencia y que busca imponerse mediante el miedo, la 
corrupción o la violencia. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera Beltrán). 
 

“Aprueban diputados el dictamen de la ley que regirá a la policía federal” 
La Comisión de Seguridad Pública de la Cámara de Diputados aprobó ayer el dictamen de la ley de la policía federal, cuerpo 
que podrá realizar tareas de investigación sólo para prevenir delitos e intervenciones telefónicas hasta por seis meses, 
únicamente en casos de delincuencia organizada y exclusivamente cuando el Ministerio Público Federal (MPF) obtenga una 
autorización judicial. Además, se establece que las autorizaciones de intervención telefónica sólo podrán obsequiarse al 
comisionado de la policía federal, quien será el responsable de dicha operación y deberá fundar la petición, el tipo de 
comunicaciones, los sujetos y lugares que serán investigados, así como el periodo en que se llevará a cabo. Y si de la 
información recabada se presume un delito, deberá informarlo al MPF para que inicie la averiguación previa. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
 

“Comisión de mediación entre el EPR y el gobierno decide poner fin a su misión” 
Los integrantes de la comisión de mediación para el caso de los desaparecidos del Ejército Popular Revolucionario (EPR) 
dieron ayer por terminada su misión, ante la "falta de interés, voluntad política y actitud poco atenta" del gobierno federal en 
la investigación que permita dar con el paradero de Edmundo Reyes Amaya y Gabriel Alberto Cruz Sánchez. Advirtieron que 
si el EPR decide cancelar la tregua –comprometida precisamente por la existencia misma de la comisión– será 
responsabilidad exclusiva del gobierno federal, el cual "sólo ha tenido voluntad declarativa" para enfrentar los hechos y, en 
cambio, "trata de meter el asunto en camisa de fuerza de las gestiones ministeriales". 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Fabiola Martínez y Carolina Gómez). 
 
“Abre el IFE el plazo para la inscripción de candidatos a diputados federales” 
El Instituto Federal Electoral ha entrado ya en una fase intensa de actividad de cara al inminente arranque de las campañas, 
para lo cual hoy comienza el plazo formal para que los partidos políticos registren a sus candidatos a diputados federales 
por mayoría relativa y representación proporcional. Al mismo tiempo, este mediodía continuarán los denominados foros de 
contraste de propuestas partidistas con el tema que ha sido motivo de ataques y contraataques entre el PRI y el PAN: 
seguridad pública. El plazo de registro arranca una vez que el Consejo General del IFE aprobó algunas disposiciones que 
permitirán a los partidos acreditar la presentación de informes de precampañas que oficialmente no fueron entregados en 
los plazos fijados. En sesión de Consejo General del lunes por la noche se dio a conocer que mil 496 aspirantes a diputados 
federales no habían cumplido con dichos informes. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia). 



 
“Insta Calderón a usar sin partidismo el erario; mientras, da cheques a campesinos” 
Con las elecciones en puerta y frente al gobernador priísta, Fidel Herrera Beltrán, el presidente Felipe Calderón llamó a 
ejercer los recursos públicos con probidad y sin color partidista. De gira por tres municipios de Veracruz, el Presidente 
resaltó que los mexicanos "no quieren dádivas ni regalos", y fue cuando anunció que desde hoy aumentan en 12 por ciento 
los recursos del Programa de apoyos directos al campo (Procampo), es decir, en 240 pesos por hectárea, por lo que 
quienes siembran cinco hectáreas recibirán mil 200 pesos extras. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera Beltrán). 
 
“Aprueban en San Lázaro que desempleados puedan retirar más de sus fondos del SAR” 
Por mayoría de 368 votos en favor, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó el proyecto de decreto por el cual se 
reforman diversas disposiciones de la Ley del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) con el propósito de apoyar a los 
desempleados mediante el aumento de los recursos a disponer de sus cuentas del Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR). 
La iniciativa enviada por el titular del Poder Ejecutivo a la Cámara de Diputados se dictaminó en las comisiones unidas de 
Hacienda y Crédito Público y de Seguridad Social, por lo que el siguiente paso para su ratificación se dará en el Senado de 
la República, donde habrá de revisarse como minuta, y una vez analizado se publicará en el Diario Oficial de la Federación. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (R. Garduño y E. Méndez). 
 
“Aprueba el Senado regular tasas de interés y comisiones bancarias” 
El Senado concluyó ayer la aprobación de las reformas a cuatro leyes financieras por las que se refuerzan las facultades del 
Banco de México (BdeM) para regular las tasas de interés y comisiones bancarias, y la minuta pasó a la Cámara de 
Diputados. El pasado jueves la legislación se aprobó en lo general, pero ya no pudo votarse en lo particular debido a que se 
rompió el quórum. El tema fue el primero en discutirse en la sesión de ayer y se aprobó con 71 puntos a favor y 11 en 
contra. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
 
“Se negociará con ejidatarios que fijen un precio razonable a sus tierras: Osorio Chong” 
En reunión a puerta cerrada con ejidatarios para determinar el sitio donde se construirá la nueva refinería de Petróleos 
Mexicanos, el gobernador Miguel Ángel Osorio Chong advirtió que negociará con quienes quieran fijar un precio razonable a 
sus tierras y entiendan que se trata de un acuerdo para beneficiar tanto al gobierno como a los núcleos ejidales. Tras la 
junta, los dirigentes de los nueve ejidos que comprenden los cuatro polígonos disponibles convocaron a asambleas 
urgentes, a fin de tener este miércoles otro encuentro con el mandatario en busca de un acuerdo. Algunos ejidatarios ya 
pusieron precio a sus tierras, entre ellos Loreto de la Cruz –del ejido de Bomintza– quien pedirá 1.5 millones de pesos por 
hectárea. "Ni más cara ni más barata", dijo, y sostuvo que es un precio justo porque si la oferta es de 50 o 100 mil pesos "no 
hacemos nada". 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Carlos Camacho y Mariana Chávez). 
 
“OCDE: en México la política fiscal agrava los problemas de distribución del ingreso” 
La política fiscal en México agrava los problemas de distribución del ingreso antes que contribuir a solucionarlos, situación 
que es característica de varios países de América Latina y que mantiene a la región como una de las de mayor desigualdad 
en el planeta, aseguró la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). "La labor de la política 
fiscal, que es distribuir el ingreso de una nación, no se cumple", señaló el organismo. "La intervención del Estado no mejora 
la distribución del ingreso", mencionó en una entrevista con este diario Sebastián Nieto, economista del centro de desarrollo 
de la OCDE, luego de la presentación del Panorama económico de América Latina, una publicación anual del organismo 
con sede en París. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto González Amador). 
 
“Acuerdan precio de carbón CFE y Prodemi” 
La Comisión Federal de Electricidad (CFE) y productores de carbón de Coahuila –Prodemi– llegaron a un acuerdo sobre el 
precio y las condiciones en que los productores suministrarán el mineral a la empresa. Mediante un comunicado, la CFE dijo 
que este acuerdo se alcanzó en atención a las instrucciones del presidente Felipe Calderón, de hacer todos los esfuerzos y 
adoptar las medidas pertinentes para proteger las miles de fuentes de empleo que genera la industria carbonífera en 
Coahuila. Detalló que como parte del acuerdo alcanzado, se determinó un precio base del carbón para las centrales Río 
Escondido y Carbón II, de 827 pesos por tonelada puesta en dichas centrales. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notimex). 
 

Internacional: 
 
“Hackers roban datos sobre jet militar de EU” 
Algunos hackers o espías digitales consiguieron entrar en los sistemas informáticos del Departamento de Defensa 
estadounidense y robaron datos sobre el nuevo avión de combate del tipo F-35 Lightining II, informó el diario The Wall Street 
Journal. Sin embargo, el Pentágono y Lockheed, su principal contratista, negaron el reporte. "No estoy al tanto de ningún 
problema específico", dijo un vocero de la Defensa. El rotativo citó a antiguos mandos que declararon que el espionaje 
parecía provenir de China. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa y Reuters). 



 
“Adoptan más de 180 países el texto final de la reunión sobre racismo y discriminación racial” 
Más de 180 países adoptaron hoy anticipadamente y por consenso el documento final de la Conferencia de la Organización 
de Naciones Unidas (ONU) sobre Racismo, Discriminación Racial, Xenofobia y formas conexas de intolerancia, en la que se 
subrayó que el Holocausto "jamás debe ser olvidado". El proyecto de declaración final fue adoptado por unanimidad este 
martes por la tarde y no el viernes como estaba previsto, último día de la conferencia que da seguimiento al encuentro 
organizado en 2001 en la ciudad sudafricana de Durban. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa y Afp). 
 
“Reporteros Sin Fronteras gana premio” 
La organización Reporteros Sin Fronteras (RSF) y la activista de derechos humanos iraní, Shirin Ebaid, fueron galardonados 
con el premio de derechos humanos de la Fundación Roland Berger de Alemania dotado con un millón de euros. RSF 
recibió 900 mil euros y Ebaid cien mil. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa). 

 


